



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
08 DE MARZO 2017**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"¡Carambola!"
	"Por peculado, cae exalcalde de Tlanalapa"
	"En 3 años, más de seis mil agresiones contra las mujeres"
	"SE AGRANDA LÍO ALCALDÍA-FOIDEH"
	"No hay paso atrás ante el ambulante"
	"¡Acusado de peculado!"
	"Tras altercado en el centro, ambulantes amenazan con regresar a las calles"
	"TESORERA: NO SOY UNA IMPROVISADA"
	"Cae el primero por peculado"
	"Edomex no debe ser botín de AMLO: Alfredo del Mazo"
	"Gasta \$8 millones al año en shopping"
	"Compró casa en EU el 45% de migrantes"
	"Se disparó en enero la morosidad en el crédito al consumo"

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Pide Panal el apoyo de su CEN para pagar multa: Solicitará Partido Nueva Alianza (Panal) apoyo del Comité Ejecutivo Nacional para solventar pagos de multas de 2015 y 2016; de acuerdo con el dirigente estatal, Eliseo Molina, recurrirán a la instancia nacional para gestionar un incremento de prerrogativas mensuales. El presidente del Comité Ejecutivo Estatal calificó de "exagerados" los castigos económicos que determinó el Instituto Nacional Electoral (INE) por irregularidades y falta de comprobantes en informes de fiscalización, incluso el monto disminuyó gracias a diferentes impugnaciones que interpusieron ante tribunales. "Efectivamente nos aplicaron multas muy altas, traíamos una suma mayor, pero logramos bajarla, la realidad es que en un proyecto de dictamen para ejecución de sanciones que traía el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) contemplaba que sería hasta abril de 2020 cuando pudiéramos recibir prerrogativas nuevamente, lo juzgamos exagerado". Inicialmente INE señaló sanciones por una cantidad de 12 millones 752 mil pesos por omisiones en fiscalización del ejercicio 2016, luego de diferentes recursos de inconformidad, la multa bajó hasta 5 millones 355 mil 844. 23 pesos. Cabe mencionar que en inconformidades planteadas por el "partido turquesa" trascendió que muchas de las observaciones eran responsabilidad de la coalición "Un Hidalgo con Rumbo". De acuerdo con el convenio de coalición aprobado por el Consejo General del IEEH, para la contienda de gobernador los tres partidos coaligados aportarían el 100 por ciento de financiamiento, mientras que en la de diputados locales 30 por ciento y 40 por ciento correspondiente al proceso de presidencias municipales. **(Gabriela Porter, página 03)**

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Figura tricolor por destinar más dinero en capacitación: Destinaron más dinero para la capacitación, promoción y desarrollo político de las mujeres el Partido Revolucionario Institucional y Acción Nacional (PAN), además estas cúpulas desglosaron las actividades llevadas a cabo durante 2016, en contraste con otras agrupaciones políticas. En el informe correspondiente a la capacitación, promoción y desarrollo político de las mujeres, que dio a conocer el Instituto Estatal Electoral (IEEH), los partidos pormenorizaron las acciones que efectuaron, tales como conferencias, talleres, seminarios, cursos, ponencias y conversatorios. Muestra que mientras el PRI, Encuentro Social (PES), PAN y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) desglosan las actividades, objetivos, así como cantidades erogadas para la capacitación, Nueva Alianza (PNA) y Verde Ecologista (PVEM) optan por gráficos y estadísticos, en tanto Regeneración Nacional (Morena), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) omiten estos datos. De acuerdo con los documentos que presentaron los partidos en el portal de internet del Instituto, ocho de nueve agrupaciones cumplieron con ello, a excepción de Morena. Las cúpulas que dieron a conocer el dinero que otorgaron para estas conferencias o talleres fueron: PRI, PAN, PRD y PES, el resto aportó fotografías, fechas, metas, estadísticos o encuestas de penetración. En el caso del "tricolor", etiquetó 904 mil 500. 70 pesos para el desarrollo de estas actividades, le siguen los panistas con 691 mil pesos, el "sol azteca" otorgó 40 mil 380 pesos y finalmente PES, 20 mil 166 pesos durante el año 2016. Algunas de los programas o talleres que impartieron los partidos refieren al fomento del liderazgo político de las mujeres, promoción y gestión de perfiles, formar ideológica y política con perspectiva de género, impulsar a féminas militantes para buscar cargos de elección popular, desarrollar habilidades y toma de decisiones. Consolidar conocimientos y habilidades sobre el reconocimiento al género femenino, sensibilizar sobre la importancia de las condiciones paritarias en la sociedad para construir los rezagos ideológicos y culturales que limitan la participación de las mujeres en la vida política, profesional y laboral. Otro dato relevante es que en comparación con el informe correspondiente al 2015, el año pasado incrementó el número de mujeres beneficiadas, aunque el Instituto reconoció que faltan más investigaciones y diagnósticos en cuanto a los derechos políticos del sector femenino. **(Gabriela Porter, página 11)**

El Independiente-Sin acción legal contra PVEM durante elección extraordinaria: Después de exhibir a su aliado durante el pasado proceso electoral extraordinario de Omitlán, la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) decidió no realizar acción legal contra el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). De acuerdo con la representante priista ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) Marisol Alarcón García, la decisión fue para no enrarecer el clima durante dicho proceso electoral. "El presidente del partido (Alberto Meléndez) fue quien decidió no enrarecer el proceso electoral extraordinario y todo se tratara de realizar lo más limpiamente posible para no empezar a complicarlo con recursos y situaciones legales", indicó. En noviembre pasado, el PRI acusó al Verde Ecologista de México de solicitar a alcaldes emanados de dicho instituto político 300 mil pesos para el proceso extraordinario de Omitlán. En entrevista, la priista explicó que tras detectar esos hechos decidieron recabar las pruebas y sustentarlas jurídicamente a la espera de indicaciones de la dirigencia estatal. "Nos dedicamos a recabar las pruebas y sustentarlas, en el momento que nuestra dirigencia nos diera luz verde las presentaríamos, pero no se dio el caso", indicó. Al no tener esa indicación, Alarcón García mencionó que solo se mantuvieron vigilantes de la actividad del PVEM para inhibir situaciones similares. La elección extraordinaria de Omitlán fue ganada por el PRI después de impugnar el resultado del 5 de junio, cuando obtuvo la victoria el PVEM. **(Manuel Martínez, página 02)**

El Independiente-Destinará PAN 338 mil pesos para promoción política de la mujer: El Partido Acción Nacional (PAN) de Hidalgo destinará este año poco más de 338 mil pesos para la promoción política de la mujer. De acuerdo con el Programa anual de trabajo (PAT), publicado en su portal web, la Secretaría de Promoción Política de la Mujer del PAN prepara una serie de actividades dentro de la escuela interna denominada Liderazgo femenino en acción. Entre los objetivos que Acción Nacional pretende, está capacitar a todas las secretarías municipales de promoción política de la mujer para una mejor integración y funcionamiento, así como a mujeres panistas y simpatizantes. Además de impulsar una mayor participación de mujeres en órganos estatutarios y de decisión del partido, hasta alcanzar la igualdad. Para lograr esos objetivos, el PAN hidalguense destinará 338 mil 784 pesos para el desarrollo de diversas actividades, como: Día Internacional de la Mujer, Encuentro de Lideresas Municipales, empoderamiento económico: Taller de bisutería; paridad y violencia política de género; Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, entre otras. De acuerdo con el documento, dichas acciones serán realizadas en Huejutla, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula, Pachuca y Tepeapulco. **(Manuel Martínez,**

página 02)

CONGRESO

Criterio-Tardan un año en nombrar consejero del ITHAI: Aun año de estar vacante el puesto del quinto comisionado del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental y Datos Personales de Hidalgo (Itaih), los integrantes del Congreso local nombraron a Mario Ricardo Zimbrón Téllez. Tras el fallecimiento de Camilo Fayad Medina, en enero de 2016, el organismo laboró sin un integrante, expresó su presidente, Martín Islas Fuentes. "Ya tenemos integrado el pleno al ciento por ciento para cumplir con los requisitos que la misma ciudadanía nos impone en el tema de transparencia", expresó tras la toma de protesta de Zimbrón Téllez. El nuevo comisionado es socio de un despacho contable ubicado en la colonia Doctores y ha colaborado con el Consejo Consultivo Ciudadano (CCC) Hidalgo en temas de transparencia, indicó Islas Fuentes. "Es una gente preparada, muy capaz, que conoce el tema de la transparencia y rendición de cuentas; además, tiene toda la voluntad de llevar a cabo el cumplimiento de su función", aseveró. Zimbrón estará en funciones hasta el 14 de enero de 2020, cuando termine el periodo como suplente, que comenzó Fayad Medina por siete años en 2013. "Ahora, con la nueva ley se privilegiará que los nombramientos sean de manera escalonada, se atienda la equidad de género y la experiencia", sostuvo. Según el Itaih, en 2017 van 140 solicitudes de información; de ellas, los sujetos obligados han resuelto sólo 24. **(Marisol Flores, página 10)**

Crónica-Designa Congreso a Zimbrón para transparencia; (Jocelyn Andrade, página 05)

El Sol de Hidalgo-Nombran a comisionado del Instituto de Transparencia; (Redacción, Ojo: Política)

PLANO ESTATAL

Criterio-Con industria, existe 60% de pobreza: Cuatro de cada seis habitantes de Tepeapulco viven en situación de pobreza, a pesar de ser zona industrial, señaló el gobernador Omar Fayad Meneses. Así lo dio a conocer durante el banderazo de inicio de obra de la carretera estatal Tepeapulco-Santo Tomás, que será rehabilitada para conectarla con la cabecera municipal. "Aquí la gente tiene muchas necesidades, no sé si conozcan el índice de pobreza, pero Tepeapulco, municipio industrializado, tiene un nivel de pobreza en donde cuatro de seis personas son pobres". Además de eso, indicó, la población tiene difícil acceso a la atención médica, así como a la adquisición de la canasta básica, por lo que tratarán de ampliar la cobertura del programa Prospera para alcanzar a los sectores poblacionales más necesitados. "Esa carencia tiene que ver con cosas básicas, el acceso a la salud y a los programas sociales, vamos a ampliar el programa Prospera para que puedan tener acceso a éste y, particularmente, para que tengan el servicio de salud que la gente tanto necesita". Aseveró que se pretende dotar a todos los dispensarios con los medicamentos necesarios. "Vamos hacer todo el esfuerzo para que estemos, en un año, dentro de los primeros lugares de abastecimiento del cien por ciento de medicamento en los hospitales y centros de salud que la gente tanto necesita". Por otro lado, con la inversión de 4 mil millones de pesos que realizará la empresa de origen chino JAC Motors en Ciudad Sahagún, se crearán fuentes de empleo para los habitantes de la región del Altiplano, aseguró. "Para la línea de producción de dos modelos, que tendrá el primer auto 100 por ciento construido en Hidalgo, vamos a generar un gran número de empleos y la única condición para la empresa es que den empleo a la gente que vive aquí". **(Ángel Trejo, página 12)**

Milenio-Invierten 20 mdp en las carreteras del Altiplano; (Redacción, página 08)

Crónica-Abandera Fayad inicio de modernización de 3 obras; (Alberto Quintana, página 08)

Capital Hidalgo-Inician rehabilitación de carretera que une a Tepeapulco con Cuauhtémoc; (Sergio Juárez, página 05)

El Sol de Hidalgo-Mejores carreteras en el Altiplano; (Redacción, página 2A)

Síntesis-Dan banderazo a reconstrucción de acceso a municipio; (Edgar Chávez, página 02)

Uno más Uno-Millonaria inversión para mejorar infraestructura carretera del altiplano; (Redacción, página 05)

PLANO MUNICIPAL

El Independiente-Por seis plazas, gana Percy \$68 mil: Tellería: La alcaldesa de Pachuca Yolanda Tellería indicó que Percy Espinosa, dirigente del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio (SUTSMP), gana 68 mil pesos por seis plazas en la alcaldía. Cuestionada sobre quién toleró eso, la alcaldesa explicó que son muchas administraciones anteriores. La presidenta municipal agregó que hay familiares del líder sindical en nómina. "No tengo el número pero están los hijos, los sobrinos", lo cual será publicado por la alcaldía en días próximos. Las declaraciones de la presidenta municipal se dan como parte de la negociación de las condiciones generales de trabajo de los sindicalizados, luego que el SUTSMP solicitó incremento salarial de 17 por ciento, mientras que la alcaldía propuso un 2 por ciento. Además Percy Espinosa expuso que Tellería eliminó pago de gastos funerarios y retiró 250 becas de educación primaria, secundaria y preparatoria. Por tanto, sigue latente la posibilidad de huelga.

(Víctor Valera, página 06)

Capital Hidalgo-Percy Espinoza tienes seis plazas en el ayuntamiento, afirma Tellería; (Sergio Juárez, página 07)

Plaza Juárez-Afirma Tellería que Percy cobra 68 mil pesos por seis plazas; (Luisa Vega, página 3A)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Mujeres son más

Con motivo del Día Internacional de la Mujer el Instituto Nacional de Geografía y Estadística dio a conocer datos actualizados sobre la situación de las mujeres en el estado de Hidalgo en donde se confirma la tendencia demográfica y de empoderamiento que hoy viven. De acuerdo con la Encuesta Intercensal 2015 en Hidalgo hay un millón 489 mil 334 mujeres que representan más de la mitad de la población del estado, es decir son el 52. 1 por ciento. Los municipios del estado que cuentan con una mayor presencia relativa de mujeres son Tasquillo con una relación de 84. 9 hombres por cada 100 mujeres, Zimapán y Pacula, ambos con una relación de 87. 3. En tanto los municipios de Tepehuacán de Guerrero y Chapulhuacán son las zonas donde la presencia relativa de los hombres es mayor dentro de su estructura poblacional a la de las mujeres. En cuanto a acceso a la educación y la salud, de acuerdo con las cifras de Inegi, las mujeres presentan una mayor oportunidad de atenderse en instituciones médicas del estado y actualmente estudian a la par que cualquier hombre. Durante 2015, del total de la población, 82. 4% presenta afiliación a servicios médicos, de ese universo el 53 por ciento son mujeres. Para el tercer trimestre de 2016, la suma de mujeres ocupadas de 15 y más años en el estado es de 468 mil; en su mayoría (el 76. 4%), están ocupadas en el sector terciario de la economía, principalmente como comerciantes, servicios diversos, servicios sociales y restaurantes y servicios de alojamiento; el 16. 8% del total de ocupadas se emplean en el sector secundario y solo 6. 8% está ocupada en el sector primario (agricultura, ganadería, silvicultura, caza y pesca). Otro dato a destacar es el decremento en los matrimonios como práctica; para 2015 en el estado la tasa bruta de nupcialidad es de 3. 8 matrimonios por cada mil habitantes de la entidad, que implica una disminución de 40. 4% con respecto al año 2000 donde este indicador fue de 6. 4 matrimonios por cada mil habitantes. De la población total femenina, 30. 2% de las mujeres son solteras. Incluso, la mujer muere menos que el hombre. En el año 2015, se registraron 14 mil 207 defunciones en Hidalgo. De estas, 6 mil 560 fueron defunciones femeninas y 7 mil 640 defunciones masculinas. Quizá los números no reflejan la situación de violencia o falta de oportunidades, desigualdad y otros factores que aquejan a las mujeres del estado, pero cada vez se muestra un escenario de igualdad entre las personas; negarlo sería poner obstáculos en el proceso de avance que se tiene en la formación de las nuevas generaciones, muy diferente al que nos tocó o al que apreciamos desde nuestra perspectiva de generación X o Y, ochentera, noventera, pre millennial o incluso millennial, que es de donde tomamos valores y expresiones culturales con las que vivimos a diario.

(Eduardo González, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Vía Libre-Deslinde...

PRD, sin quinto sol

Al nacer el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 1989 consecuencia del Frente Democrático Nacional que postuló un año antes a la presidencia de México a Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, sus fundadores adoptaron un logotipo que denominaron Sol Azteca aludiendo al calendario símbolo de esa cultura que tiene al centro a Ometecuhtli Dios eterno de los mexicas que dice la mitología creó a Tonacatecuhtli y Tonacacihuatl para poblar al mundo. Origen de la leyenda del Quinto Sol, porque tuvieron cuatro hijos: Xipetotepec, Tezcatlipoca, Quetzalcóatl y Huitzilopochtli los que en diferentes etapas se convirtieron en soles pero sus diferencias los apagaron, así que en Hidalgo fieles a esa mitología primero dieron muerte al primer presidente Francisco Vicente Ortega Sánchez; luego a los demás: Luciano Cornejo Barrera, Isidro Pedraza Chávez; hoy el cuarto y último José Guadarrama Márquez agoniza. Durante el cuarto sol el cielo se derrumbó y acabo con todo, pero para renacer los cuatro hermanos se juntaron para corregir sus errores y hacer renacer al sol en una quinta etapa, en la mitología Azteca ellos al final mueren a manos del Dios del Viento Ehecatl, para que Tonatiuh el nuevo sol pudiera seguir un camino interminable; pero como eso es un mito hoy cada uno de los actores reales en el Sol Azteca hidalguense, sigue su camino. De Francisco Ortega, ya ni quien se acuerde; Luciano Cornejo hoy está en Morena; Isidro Pedraza, milita en la tribu Galilea de José Guadalupe Acosta Naranjo divorciado de Los Chuchos y el único que queda en esa expresión es José Guadarrama, que lo único que tiene es el membrete del Comité Directivo (CDE) que preside su incondicional Ramón Flores Reyes que no ha podido darle vida institucional al PRD que si aún vive es por lo que cada expresión hace por su lado.

(Alberto Witvrum, página web)

Criterio-La Silla...

DEMASIADO CERCA DE TRUMP

A estas alturas de un partido que apenas comienza, no sé de qué debo preocuparme más: ¿de las acciones de Donald Trump como presidente, o de las acciones de sus enemigos? México está bajo la amenaza de un presidente que busca encontrar en nuestro país un pretexto para los males que aquejan a la nación que dirige, y por ello ha desatado una persecución pública de los inmigrantes, y atiza una y otra vez la idea del muro más alto y más grande en nuestra frontera. Todo es, hay que decirlo, indignante. Pero las acciones de los enemigos de Trump en días recientes también son para preocuparnos, pues su batalla para derrumbar la administración del nuevo presidente puede tener consecuencias mayores para todo el mundo. Las filtraciones desde la Casa Blanca y las oficinas de la CIA le quitan credibilidad al presidente. Las evidencias de reuniones no autorizadas de subalternos de Trump con oficiales rusos también dan al traste con la unidad del círculo más cercano al presidente de EU. Las batallas a golpes entre simpatizantes y enemigos de Trump dividen aún más a la opinión pública de ese país. Y lo peor: el pésimo manejo que el inquilino de la Casa Blanca ha hecho de las relaciones internacionales movió a Corea del Norte a provocar a Estados Unidos mediante el lanzamiento de misiles de largo alcance. Mi preocupación, entonces, es que ante los ataques que recibe a diario Donald Trump decida buscar el sentimiento de unidad nacional mediante una guerra, o con acciones militares que inflamen el patriotismo. ¿Comenzará Trump una guerra pronto? Me temo que sí, aunque tal vez no sea tan frontal como la de otros presidentes. Y espero que no decida utilizar a México como campo de batalla con el pretexto de la construcción de su infame muro fronterizo. La desesperación es mala consejera, y nosotros estamos demasiado cerca del millonario convertido en político.

(Manuel Baeza, página 03)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** Ayer volvió a darse un nuevo agarrón entre comerciantes ambulantes de la **Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo** y **autoridades de Pachuca**, por la repentina instalación de tianguistas en calles del primer cuadro de la capital, lo que provocó gritos, empujones y hasta patadas por los espacios en los portales de **Plaza Constitución**; los agremiados por **Óscar Pelcastre** no cesan en su deseo de un predio exclusivo para ellos, lo que no es del agrado de la edil **Yolanda Tellería**, quien de momento no cede ante las presiones de los comerciantes.

: **Que** Quien ya anda como si nada es el ex edil de **Ixmiquilpan** y diputado local panista, **Cipriano Chárrez Pedraza**, a quien ya se le olvidó el relajo que dejó en tierras del **Valle del Mezquital** y ahora, como parlamentario y residente de **Pachuca**, anda de comida en comida, en centros comerciales y hasta cascareando de noche, como fue ayer donde se midió en tú a tú con **"Los Amigos de Ernesto"**, el equipo del diputado **Ernesto Vázquez Baca**; dicen que el partido de vuelta será en el **Polvorín de Orizabita**, cuna de estrellas del llano futbolero.

: **Que** **Arturo Ramírez Damián**, el ex presidente municipal de **Tlanalapa**, es el primer sacrificado tras la revisión de las cuentas públicas de las anteriores administraciones; resulta que al panista se le investiga por peculado de casi 6 millones de pesos, por lo que agentes de la **Procuraduría** del estado lo detuvieron junto a quien fuera su tesorero en dicha demarcación del **Altiplano**; el acusado aún tiene plazo legal para demostrar su inocencia y presentar pruebas, pero el mensaje es claro para los funcionarios que no comprueben correctamente sus gastos y presupuesto.

: **Que** **La Federación Única de Trabajadores del Volante** en **Tizayuca** hace de las suyas con cobros excesivos en las tarifas sin que la **Secretaría de Movilidad** les ponga un alto, en promedio aumentaron en **15 pesos** las dejadas de los **taxis** y **1 peso** en las **combis**, según denuncias ciudadanas, lo peor es que se dicen protegidos y nadie les llama la atención, esto lo deberán atender las autoridades porque no es, ni será el único municipio donde sucedan estos abusos.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Estamos dentro del Centro Histórico y cualquier obra o remodelación tiene que llegar con todo el procedimiento; por ello pedimos al INAH que nos deje intervenir ese predio y ya con ese dictamen llegar al término de la compra y lanzar la convocatoria del nuevo mercado"

Yolanda Tellería Beltrán

Presidenta municipal de Pachuca

Como toda obra y acción que realiza la SCT, los trabajos se realizarán con eficiencia, calidad y transparencia; esta obra en particular impulsará la economía local y beneficiará a más de 49 mil habitantes (del Altiplano), quienes estarán mejor comunicados"

Gerardo Salomón Bulos

Director del Centro SCT Hidalgo

El partido lo vamos haciendo cada uno de los militantes y si cada uno de quienes estamos en esta institución política hacemos nuestro trabajo desde nuestra trinchera, lo podremos lograr, la política como la vida es de retos, todos diariamente es un reto"

Emilse Miranda Munive

Secretaria general del PRI Hidalgo

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice que...

QUE como hasta la misma presidenta municipal de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, está segura que no podrá evitar la huelga que emplazará el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), que dirige Percy Espinosa Bustamante, desde ya se está dando a la tarea de rentar casas que serán habilitadas como oficinas con tal de que los ciudadanos no padezcan la huelga, incluso podría contratar personal temporal para suplir a los sindicalizados.

QUE en las instalaciones de la Secretaría de Medio Ambiente del estado, que se ubican en el Parque Ecológico de Cubitos, en la colonia Adolfo López Mateos, en Pachuca, se encuentra un trenecito de seis vagones que en su momento fue adquirido para utilizarse para realizar recorridos por el lugar, principalmente cuando hubiera invitados. El aparato nunca se utilizó y se encuentra abandonado sin ningún provecho; se sabe que cada vagón costo un millón de pesos y es la hora que ni para atrás ni para adelante. Falta saber qué destino se le dará a esa máquina.

QUE todo indica que durante el periodo de gobierno del expresidente municipal de Pachuca Eleazar García Sánchez fue cuando vendió buen número de áreas verdes en las distintas secciones de la colonia San Javier en la capital del estado. Algunos enterados externan su preocupación debido a que unas 90 fracciones se escrituraron a particulares. Además, piden que el seguimiento a este delicado asunto se lleve con lupa, en caso de que la autoridad investigue y dé a conocer qué sí, y qué no autorizó el ayuntamiento.

QUE el célebre exdirigente moral del sindicato magisterial de la Sección 15 del SNTE, Moisés Jiménez Sánchez, muy poco ha podido avanzar en su intentona por reconquistar a las bases que antaño manejó como quiso y que en esta ocasión pretende reavivar para tratar de recuperar el control político de ese gremio magisterial con motivo del congreso seccional que ya se avecina. La repuesta que ha recibido Moisés Jiménez Sánchez en los recorridos por el estado ha sido escasa y eso quiere decir que no le alcanzará para lograr su pretensión política.

QUE Francisco Rodríguez Pérez, a quien le llaman dueño de la central de abastos de Pachuca, aplica cobros por todo a los locatarios del lugar; dicen algunos afectados que para que los dejen instalar el medidor de la luz tienen que pagar hasta 70 mil pesos. Los comerciantes que ponen sus tenderetes en ese entorno también le tienen que entrar diario con sus cuotas porque, si no, no los dejan comerciar sus productos.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

No felicitaciones, no halagos, el Día Internacional de la Mujer requiere iempoderamiento.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Detenido el primero de los exalcaldes con señalamientos por probable peculado, luego de investigaciones realizadas desde la PGJEH, tras resultados de los análisis elaborados a su vez por la ASEH relativos a cuentas públicas de hace unos años. De esta forma se da un paso importante en el camino trazado por las autoridades estatales para frenar los abusos mediante cero tolerancia marcada por el gobernador. Ahora este exedil tiene que enfrentar a la justicia hidalguense.

(Redacción, primera plana)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-Jessica Blancas: Desde la Secretaría de Finanzas y Administración, Blancas Hidalgo demuestra que los puestos ideales están más allá de la comodidad para el funcionario público, se trata de ahondar y comprometerse en las labores de un área, más cuando es una toral como ésta. La meta es ampliar los alcances en la medida de las competencias y así abonar a un mejor escenario.

Abajo-Gregorio Hernández: En concordancia con el tema de la transparencia en Hidalgo destaca que para el exalcalde de Actopan los pendientes no terminan y es que para el ejercicio 2015 la cifra está muy cerca de los 20 millones de pesos. En este sentido es que recientemente el nombre de Hernández Serrano resonó pues tendrá que encarar, junto con las personas implicadas, las consecuencias de tal situación. x|

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

POSICIONES

Pareciera que la consigna de personajes como "El Perro" Pelcastre es evidenciar la inacción que prevalece al interior del ayuntamiento de Pachuca, en temas donde se suponía que ya existía un avance, como el de los espacios destinados al comercio informal. Durante algunos años los conflictos relativos permanecieron "dormidos", por así decirlo, hoy la realidad es otra: una que con el paso de los días deja muy mal parada a la alcaldesa Yoli Tellería, pues ahora reaviva hasta la violencia.

MENOSPRECIOS

Afirmaron los grillitos que durante la puesta en marcha de una exposición fotográfica con motivo de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, para este 8 de marzo, el asunto no generó las expectativas deseadas, pues fue más que evidente la falta de atención e incluso las diputadas sólo permanecieron el tiempo que tomó sacarse la foto del recuerdo para retirarse del recinto legislativo sin mayores comentarios. Por cierto que la LXIII Legislatura hidalguense prepara una serie de acciones e iniciativas con motivo de esta fecha tan importante.

EXPERIENCIAS

Hablando de los diputados hay uno en particular que no pierde tiempo ni oportunidad de compartir saberes, de tal suerte que el legislador federal por Hidalgo, Pedro Luis Noble Monterrubio, entre sus tantos quehaceres convocó a escucharlo en una plática en corto que tendrá verificativo este 13 de marzo en punto de las 18: 00 horas. El priista piensa también seguramente en los negocios locales pues dicha plática será en conocido café de avenida Revolución en Pachuca, donde expondrá el tema "Derechos y Prospectiva del Estado Mexicano", eso sí con "cupo limitado", según las invitaciones que ya reparte.

INCONFORMES

Pese a los discursos y retahílas de no división ni agresiones dentro del PAN en Hidalgo, lo cierto es que predomina un clima de enojo, quejas y demás inconformidades relativas a las recientes designaciones para sus comités municipales, amén de los conflictos que ocasionó en algunas alas la reelección de Asael Hernández como dirigente estatal. Los grillitos opinan que es cuestión de tiempo para que salgan a relucir otro tipo de situaciones negativas entre "blanquiazules", justo cuando los tiempos electorales importantes están ya tan cerca.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Edomex no debe ser botín de AMLO: Alfredo del Mazo: Alfredo del Mazo, precandidato electo del PRI al gobierno del Estado de México, asegura que sería lamentable que Andrés Manuel López Obrador utilizara a esa entidad como un botín político para 2018 y dijo que los mexiquenses merecen mucho más. En entrevista con EL UNIVERSAL en su oficina en la sede estatal del PRI, donde planea su proyecto, Del Mazo afirma que el PAN está "probablemente" fracturado por la imposición de Josefina Vázquez Mota como su abanderada y eso es responsabilidad del blanquiazul. Más que pensar en un voto de castigo al tricolor en el Estado de México por el gobierno federal, Del Mazo le pide a la ciudadanía evaluar más a las personas y sus capacidades. Dijo que él tiene la experiencia y la formación para resolverle las necesidades de la gente. Coincidió con el Presidente de la República en que el PAN representa una parálisis y la izquierda un salto al vacío. Afirmó que él encabeza un cambio responsable y asegura que se deben conservar las cosas bien hechas y mejorar en lo que hace falta en la entidad. **(Horacio Jiménez, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/03/8/edomex-no-debe-ser-botin-de-amlo-alfredo-del-mazo

La Jornada-Se disparó en enero la morosidad en el crédito al consumo: El saldo de la cartera vencida entre los usuarios de préstamos al consumo llegó en enero de este año al nivel más alto en 26 meses, en un incremento que coincidió con el alza hasta de 22 por ciento en el precio de las gasolinas y el diésel y una inflación que superó el nivel máximo fijado como objetivo por el Banco de México, mostró información oficial divulgada este martes. Mientras tanto, en el primer mes de este año, las ganancias del conjunto de 47 bancos que opera en el país se incrementaron en 80. 9 por ciento, es decir, a un monto de 14 mil 500 millones de pesos. En enero, el monto de la cartera vencida en créditos al consumo llegó a 37 mil 985. 5 millones de pesos, cantidad que representó un incremento de 14. 42 por ciento respecto del nivel registrado en el mismo mes de 2016, indicó la información, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y el Banco de México. La cartera vencida en los préstamos de consumo de enero pasado fue la más alta desde la registrada en diciembre de 2014, cuando fue de 33 mil 197 millones de pesos, según los datos oficiales. **(Roberto González, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.jornada.unam.mx/2017/03/08/economia/024n1eco

Excelsior-Compró casa en EU el 45% de migrantes: Casi la mitad de los migrantes mexicanos tiene casa propia en Estados Unidos, reveló la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Ayer, la dependencia entregó al Senado la guía Más Vale Estar Preparado, que busca proteger el patrimonio de los mexicanos en EU. De acuerdo con el documento, 44. 9% de los mexicanos en territorio estadounidense tiene casa propia, lo que equivale a un millón 946 mil 383 viviendas, lo que implica una población de cinco millones 177 mil 378 personas. De ellos, según la guía, 68. 3% tiene una hipoteca, lo que representa un millón 329 mil 380 casas. Al respecto, el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, dijo en conferencia de prensa que el gobierno de Mé-xico intensificó las acciones de protección de los bienes muebles, inmuebles y financieros de los connacionales deportados, para lo cual fueron destinados 50 millones 958 mil pesos. **(Leticia Robles, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.excelsior.com.mx/nacional/2017/03/08/1150624

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

El viraje de Barbosa y Quezada

Lo de que es de sabios cambiar de opinión aplica en quienes carecen o no expresan una sapiencia excepcional, y una persona puede modificar su criterio sobre un mismo asunto, idealmente por contar con alguna nueva información. De mayor profundidad, otra frase memorable reza: Se puede transigir en todo, menos en los principios. Los proverbios salen a colación por el escándalo que han generado los repentinos apoyos a Morena y su dirigente, Andrés Manuel López Obrador, del senador Miguel Barbosa y la ex subsecretaria de Gobierno de Ciudad de México Leticia Quezada, pese a que los dos, formalmente, militaban en el PRD. Él sigue ahí, ella no. Ambos habían manifestado su respaldo a la candidatura presidencial de Miguel Ángel Mancera para las elecciones de 2018. En el más amplio sentido de la palabra, es indiscutible su derecho a cambiar de opinión. Lo debatible es entender si el cambio implica o no una traición a los principios que invocan, ya que uno y otra dicen estar comprometidos con "la izquierda". . . cuando ésta se ha desdibujado tanto.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

Edomex repite el cartel presidencial de 2012

Le he contado que nunca he aceptado esa tesis que a lo largo de los sexenios repetía que las elecciones en el Estado de México *eran el laboratorio político del país* porque siempre preceden a las presidenciales. Y he rechazado ese lugar común porque en los tiempos del priato el candidato oficial ganaba siempre la Presidencia de la República, al igual que en el Estado de México hasta 2000, cuando tras la victoria del PRI en esa entidad con Arturo Montiel en 1999, por primera vez en la historia, perdió la Presidencia de la República con Vicente Fox; seis años después, en 2005, Enrique Peña Nieto arrasó en las elecciones mexiquenses y su partido volvió a perder la Presidencia con Roberto Madrazo en 2006. En 2011, contra opiniones cercanas que le decían que ganar su estado no afectaría su candidatura, Peña Nieto lo tomó como prioridad y su candidato, Eruviel Ávila, arrolló y él recuperó Los Pinos después de 12 años. Dicho lo anterior, las cosas cambian y hoy veo que un triunfo del PRI en el Estado de México, en junio, es vital para el proyecto sucesorio de Peña Nieto. Y por eso se inclinó por Alfredo del Mazo, el mejor posicionado, al que hace seis años dejó en la orilla cuando concluyó que la carta ganadora era Ávila, a pesar de no ser de su primer círculo, pero se impuso su pragmatismo, como se impondrá en su decisión mayor a finales de año. Hoy, en el Estado de México, juegan los mismos personajes de la elección presidencial de 2012: Andrés Manuel López Obrador, por Morena vía Delfina Gómez; Josefina Vázquez Mota, por el PAN, y el mismo Peña Nieto con Del Mazo, por el PRI. Por eso digo ahora que, a diferencia de los antecedentes, y por lo que está en juego, el Estado de México será determinante en el proceso presidencial de 2018, lo que sabe el propio Peña Nieto, pero también lo saben López Obrador y Anaya. El primero viendo por su partido y legado, y los otros dos por sus respectivos proyectos presidenciales.

RETALES

1. FRAUDE. El caso Homex es de escándalo. La Comisión de Valores de Estados Unidos le descubrió un fraude fiscal por 3 mil 300 millones de dólares de casas vendidas que no había construido. Ya desde 2013, la Comisión Nacional de Valores descubrió su engaño contable y la sancionó. A ver qué sigue;

2. ESTRATEGIA. Al nuevo secretario del Tesoro de Trump, Steven Mnuchin, ya lo había visitado Agustín Carstens, pero el encuentro de peso fue el de ayer, con José Antonio Meade, con el que habló de diálogo y cooperación para impulsar una economía mexicana fuerte y estable. Ojalá se haya escuchado en el salón Oval; y

3. CRISIS. Mientras el PRD le quitaba la coordinación parlamentaria en el Senado a Miguel Barbosa, siguen sin poder definir siquiera la forma de elegir candidato al Estado de México, en medio del enfrentamiento de las *tribus*, que es lo suyo.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Trascendió...

: **Que** los inversionistas reunidos la semana pasada por Citibanamex en su reunión plenaria anual fueron cautelosos en sus pronósticos respecto a 2018, pero no dejaron de expresar sus inquietudes ante una eventual victoria de **Andrés Manuel López Obrador** en la elección presidencial. Sus preguntas giraron en torno de la potencial relación entre el jefe de la Casa Blanca, **Donald Trump**, y **AMLO**, así como en el tipo de gobierno que éste encabezaría en relación con el manejo de la macroeconomía y su definición sobre las reformas estructurales ya aprobadas, entre ellas la energética. "¿Cómo asegurar la gobernabilidad?" fue una pregunta que se repitió entre los asistentes, que anticiparon una competencia más intensa a partir de la elección del Estado de México y su resultado.

: **Que** en el PRD, la corriente interna de *Los Chuchos* ya tiene el nombre que llevarán al jefe de Gobierno capitalino, **Miguel Ángel Mancera**, para sustituir a **Leticia Quezada** al frente de la Subsecretaría de Asuntos Metropolitanos y Enlace Gubernamental. Se trata de la maestra y ex diputada federal por Coahuila **Eliana González Magallanes**, actual directora de Regulación Territorial que es muy cercana a **Jesús Ortega** y tiene especialidades en derecho electoral y administración pública.

iAh, la bonita tradición de las cuotas!

: **Que** hablando de políticos y cargos, la legisladora priista **Cynthia López Castro** aclara que ella no necesita invitación para asistir a la cuarta reunión plenaria de la bancada de su partido, en la que se revisará el asunto del relevo de **Mariana Moguel** como lideresa capitalina, pero que estará ausente "por compromisos académicos", lo que notificó en su oportunidad al coordinador parlamentario. "Soy parte del grupo parlamentario y todos los diputados integrantes tienen derecho a asistir", puntualiza la diputada.
Anotado.

: **Que** después de muchos años cerrado, el Frontón México, a un costado del Monumento a la Revolución en la Plaza de la República, será reabierto esta semana, como parte de la promoción del gobierno local a los deportes, aprovechando la inercia positiva que impulsa la Ciudad de México con la Fórmula Uno de automovilismo, los partidos de fútbol americano de la NFL y los de basquetbol de la NBA.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

DIAMANTE NEGRO

Le tocó ser el primer director del Infonavit. Era un joven de 37 años, economista de la UNAM con maestría de Yale, cuando el presidente Luis Echeverría lo escogió en 1972 para hacerse cargo de una nueva institución creada para dar vivienda a los trabajadores. No sorprende la elección. Echeverría quería romper esquemas y llevó al gobierno a jóvenes brillantes. Jesús Silva-Herzog Flores no sólo era joven y brillante, tenía también un impecable linaje revolucionario. Su padre, Jesús Silva Herzog (los apellidos los uniría después la familia con guiones), participó en la Revolución Mexicana y fue fundador de la Revista Mexicana de Economía y del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. Participó también en el comité que realizó los estudios que llevaron a la expropiación petrolera de 1938 ordenada por Lázaro Cárdenas. El Infonavit original, como muchos sueños del populismo, fue un fracaso. Líderes sindicales y políticos se apropiaron de la institución para dar vivienda subsidiada a agremiados, aliados, parientes y amigos. El sistema estaba además mal diseñado y quebró, por lo que tuvo que ser rescatado con fondos públicos y ahorros de los trabajadores antes de convertirse en una simple institución financiera. Una década después, el 16 de marzo de 1982, Silva-Herzog fue nombrado secretario de Hacienda por José López Portillo cuando ya la economía se desplomaba. Su papel era preparar la transición económica al siguiente gobierno, el de Miguel de la Madrid, candidato presidencial del PRI. El secretario no pudo meter las manos en el desastre de López Portillo. El 1ro de septiembre, cuando se decretó el control generalizado de cambios y la estatización de los bancos, López Portillo nombró a Carlos Tello Macías como director del Banco de México y juntos trataron de transformar la economía en tres meses. En realidad, la hundieron más. Como se esperaba, Silva-Herzog fue ratificado en Hacienda

Unidad de Comunicación Social

por De la Madrid el 1ro de diciembre y ahí empezó el largo proceso de echar para atrás el daño de López Portillo. Negoció la indemnización de los banqueros expropiados, colocó en el mercado una parte de las acciones de la banca nacionalizada y empezó el proceso de renegociación de la enorme deuda externa heredada. En 1985, uno de los peores momentos económicos para el país, Silva-Herzog perdió la batalla del gabinete frente a Carlos Salinas de Gortari, quien desplazó al secretario de Hacienda como arquitecto de la política económica y provocó su salida del gabinete. Salinas, de hecho, sería el siguiente presidente de México. Silva-Herzog fue después secretario de Turismo, así como embajador en España y Estados Unidos. También fue candidato del PRI al gobierno del Distrito Federal. Nunca dejó de ser miembro del PRI, aunque muchos funcionarios lo consideraban más crítico que la oposición. Tenía un extraordinario sentido del humor. Se le conocía como el Diamante Negro por su color moreno. Su voz profunda le habría permitido convertirse en locutor en cualquier emisora de radio. Era además un inteligente orador y divertido conferenciante. Fue un hombre sencillo que nunca mostró más recursos que los que correspondían a los cargos que ocupó. En un par de ocasiones cené con él. Le gustaba pedir tortas de La Castellana. Me acusaba de ser un liberal irredento, a lo que yo respondía que él era un gobiernista sin salvación. Nos hicimos amigos en discusiones sobre política y economía, algunas aderezadas con tortas de La Castellana.

Déficit comercial

¿Con cuántos países tiene déficit comercial Estados Unidos? Con 101, escribe Stephen Roach en el Financial Times. Tratar de eliminar el déficit presionando a México o a China es absurdo. Los estadounidenses deben subir su tasa de ahorro.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

¿Cómo va a competir México?

La entrevista del secretario de Comercio de Estados Unidos, **Wilbur Ross**, a CNBC nos da algunas pistas de lo que está pensando la administración **Trump** con respecto a la relación comercial con México. Los mercados recibieron bien sus declaraciones. El peso ganó 2. 5% con respecto al dólar en un día porque **Ross** afirmó que: "si nosotros y los mexicanos hacemos un acuerdo de comercio muy sensible, el peso recuperará mucho". Sin embargo, el secretario habló mucho más acerca de la relación comercial con México que bien podría dejar en manos de EU su competitividad frente al mundo. ¿Por qué? Comencemos con lo básico. Para poder competir en el mercado estadounidense, nuestras exportaciones tienen que entrar libres de aranceles. Es el principio del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Cualquier impuesto que EU le ponga a las importaciones que lleguen de México nos hace perder competitividad. Eso es precisamente lo que quieren los proteccionistas del vecino del norte: desincentivar a las empresas para que vengan a producir a México. Pero no queda claro que el gobierno de **Trump** quiera eso. De acuerdo con **Ross**, la prioridad será "facilitar las exportaciones de EU a otros países eliminando barreras arancelarias y no arancelarias del comercio". Le preguntan entonces por la idea de establecer un Impuesto de Ajuste Fronterizo (IAF), a lo que responde que su país tiene derecho a hacerlo porque muchas naciones tienen un Impuesto al Valor Agregado que se cobra a las importaciones, pero exenta a las exportaciones. **Ross**, en principio, no ve mal la ida de un IAF porque esto también permitiría recaudar más tributos para equilibrar el déficit público. El problema es que el consumidor americano costearía dicho impuesto al pagar más por las importaciones. No obstante, los defensores del IAF creen que no habría incremento de precios para los consumidores porque el dólar se fortalecería frente a las monedas de los países que le exportan mercancías. A **Ross** no le convence este argumento y por eso se muestra un tanto escéptico de esta opción. Lo cual nos lleva al tema del TLCAN. Al parecer no están pensando en imponer aranceles fronterizos. Esto podría ser una buena noticia, aunque con **Trump** uno nunca sabe por su legendario gusto por el *bullshit*. **Ross**, a diferencia de su jefe, se ve que entiende los intrínquilos del comercio internacional. Con respecto al TLCAN, afirma que hay que hacer tres cosas. Primero: revisar las reglas de origen que, según él, son muy favorables para México. En este sentido, el gobierno estadounidense presionaría para que las exportaciones mexicanas tuvieran un mayor contenido de piezas de ese país. Creo que el gobierno mexicano, con espíritu de salvar el libre comercio entre ambas naciones, bien podría abrir una negociación de reglas de origen. Segundo: según **Ross**, la idea del TLCAN era que eventualmente los salarios mexicanos convergieran con los estadounidenses. Esto claramente no ha ocurrido. Y, por increíble que

Unidad de Comunicación Social

parezca, el secretario propone buscar mecanismos para subir los salarios mexicanos. Esto puede sonar como una magnífica idea, pero es la ilusión típica de los políticos. La realidad es que los sueldos los determina el mercado. Cuando suben por decreto, crece la contratación de trabajadores informales dispuestos a ganar menos. Se requiere un Estado y sindicatos muy fuertes para obligar a los empresarios a pagar un salario por arriba del mercado. Ni uno ni lo otro existen en México: el Estado es débil y los sindicatos charros. Paradójicamente, los republicanos se oponen a incrementar el salario mínimo en EU y he aquí al secretario de un gobierno republicano proponiendo subir los mexicanos. Francamente no veo cómo pueda lograrlo. Lo cual nos lleva al tercer y último punto de **Ross** con respecto a México. Mi profesor de comercio, **Jagdish Bhagwati**, argumentaba que la mejor política comercial era el tipo de cambio. Vamos a decir que EU pone un arancel de 20% a las importaciones mexicanas y que al día siguiente el peso se devalúa 20% con respecto al dólar. El efecto final es que el país no pierde competitividad alguna. Esto lo tiene claro **Ross**, quien dice que EU debe buscar mecanismos para estabilizar el tipo de cambio del peso con respecto al dólar. Quiere que no haya fluctuaciones importantes para que, como ahora, con un peso subvaluado, se incentive las exportaciones que salen de México y desincentiven las importaciones hacia nuestro país. Cuando le preguntan cómo, responde que eso le correspondería al Departamento del Tesoro y la Reserva Federal, pero pone como ejemplo las garantías que EU dio a la deuda mexicana en 1995 que estabilizó el tipo de cambio. De prosperar esta idea, México le podría estar entregando su política cambiaria y monetaria a EU y ellos acabarían decidiendo nuestra competitividad relativa con el mundo. ¿De verdad queremos eso?

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

Las corbatas de Mancera y Barbosa

Un singular y hasta extraño hábito o pacto tenían el jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, y el senador Miguel Barbosa — sobre quien ha iniciado un proceso para separarlo de la coordinación de la bancada del PRD en el Senado—: solían regalarse corbatas cuando hacían algún viaje al extranjero. Nos dicen que el legislador espera que el pacto no se rompa en el más reciente viaje de don Miguel Ángel a Londres, donde recibió el premio de la Iniciativa de Bonos Climáticos 2017. Y claro, nos comentan, el poblano espera pacientemente que el jefe de Gobierno le entregue su corbata ahora que está de vuelta en la capital del país. Lo contrario, nos hacen ver, puede ser una señal de fractura profunda entre ambos políticos, por la decisión de Barbosa de apoyar a Andrés Manuel López Obrador para las elecciones presidenciales de 2018. ¿Mancera regresó a México sin la corbata para su antiguo amigo y consejero político?

Polémica por terrenos del aeropuerto

Los terrenos donde se construye el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y sus alrededores han generado polémica y un asunto legal en el Senado. En este espacio le dimos a conocer que senadores del PRD y el PAN habían tramitado un amparo contra la donación de terrenos en la zona de la construcción de la terminal. Sin embargo, los encargados del proyecto explican que las presuntas donaciones están fuera del polígono de lo que será la nueva terminal, ubicada en los municipios de Atenco y Texcoco. Los terrenos señalados están en Chimalhuacán y no tienen nada que ver con la construcción del Nuevo Aeropuerto, nos dicen. Pero el senador panista Víctor Herмосillo y Celada asegura que la donación de 200 hectáreas está en el polígono del proyecto del nuevo aeropuerto y que el destino podría poner en riesgo el medio ambiente.

Meade y Mnuchin hacen buenas migas

En momentos de una relación bilateral complicada, nos cuentan que el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, y su contraparte en el Departamento del Tesoro de Estados Unidos, Steven Mnuchin, hicieron buenas migas en su primer encuentro realizado en Washington. El acercamiento entre ambos funcionarios, que se prolongó 80 minutos más de lo programado, fue considerado productivo. Los temas tratados, nos comentan, versaron sobre el estado actual de la economía mundial, la importancia estratégica y económica de la relación bilateral entre México y EU, el interés de fortalecer el diálogo y potenciar los esquemas de cooperación vigentes —principalmente los de carácter financiero— en el combate al lavado de dinero y el financiamiento del terrorismo.

Unidad de Comunicación Social

Chapulines electorales

Muy sueltos y sin importarles los asuntos pendientes, consejeros y magistrados electorales estatales actualmente en funciones se anotaron para ser consejeros del Instituto Nacional Electoral, que comanda Lorenzo Córdova. Entre los anotados están 10 magistrados electorales locales, que buscan dejar su cargo para saltar al INE, brinco que también quieren dar cuando menos 36 integrantes de los Organismos Electorales Locales. Nos dicen que unos organizan elecciones locales y otros revisan expedientes legales, pero en ambos casos piensan dejar a medias sus encargos y responsabilidades estatales, a cambio de un cargo a nivel nacional. Y el punto es que esta suerte de práctica de chapulines, brincar de un cargo a otro en estas instituciones, no está prohibida.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

TODAVÍA faltan 27 días para que inicien las campañas electorales en el Estado de México, pero el lodazal ya comenzó a desbordarse. POR **UN LADO** se comenta que la llamada "Nación Holk", el grupo de mercenarios informáticos que vende al mejor postor sus hashtags y sus retuits, estuvo echándole porras por todo Twitter, el domingo pasado, a la panista Josefina Vázquez Mota. **NO ESTÁ** claro quién pagó para que los bots de ese grupo difundieran mensajes en apoyo a la candidata del PAN, pero si fue de su partido, ¡qué mal! Y si el responsable es de ootro partido político con la intención de afectarla, ¡tantito peor!

A MÁS de uno llamó la atención la larga fila de senadores priistas que se formó para entrevistarse con Héctor Orozco, el responsable de administrar los bienes asegurados por el gobierno. **LOS LEGISLADORES** esperaron para pasar, uno por uno, con el titular del Servicio de Administración y Enajenación de Bienes. Lo curioso es que el funcionario federal los recibió no en su propio despacho, sino en la oficina del senador Ricardo Urzúa, la H04-28. **SERÍA BUENO** saber si Orozco anda cabildeando alguna ley que le interesa, o si les fue a adelantar las ofertas que el SAE pondrá pronto a remate.

ALGO RARO pasa en Aguascalientes, donde el fiscal general, Óscar Fidel González Mendivil, renunció a su cargo, pese a que por mandato de ley debía permanecer hasta 2018. **SU NOMBRAMIENTO** fue producto de la reforma estatal que le dio autonomía a la procuración de justicia, al grado de que el suyo sería un puesto transexenal pues inició en 2015.

SIN EMBARGO, por alguna extraña razón, a dos meses de que tomó posesión como gobernador el panista Martín Orozco, el fiscal renunció. Más de uno se pregunta qué mala cara habrá visto en el nuevo gobierno. **LO CURIOSO** es que probablemente González Mendivil no pasará mucho tiempo en el desempleo, pues es uno de los más fuertes candidatos para ocupar la Fiscalía General, pero en Sinaloa. Algo bueno le habrá visto el priista Quirino Ordaz.

EN ESTOS DÍAS el INE se convertirá en una auténtica feria del empleo, pues inicia el registro para ocupar un cargo de consejero en los institutos electorales ide 19 estados! **SIN DUDA** será complejo para el equipo de Lorenzo Córdova designar a los integrantes de los OPLES, poniéndolos a salvo de las garras de los gobernadores. ¡Vaya reto!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

PAÍS DE NUNCA JABAZ/DE TELENOVELA



El Independiente



Milenio

JANS



La Jornada

